

## ABSTRAK

Aliva Riwana, 2024, *Pengaruh Pembiayaan Mudharabah dan Pembiayaan Musyarakah Terhadap Nilai Perusahaan Dengan Profitabilitas Sebagai Variabel Intervening pada Bank Umum Syariah yang Terdaftar Di OJK Tahun 2019-2022*, Tesis, Program Studi Ekonomi Syariah (ES), Program Magister (S2) Pascasarjana IAIN Madura, Pembimbing: Prof. Dr. H. Zainal Abidin, M.E.I, dan Dr. Sri Handayani, M.M.

Kata kunci: pembiayaan, *mudharabah*, *musyarakah*, profitabilitas, nilai perusahaan.

Salah satu fungsi perbankan syariah sebagai intermediasi, oleh sebab itu sumber utama keuntungan perbankan berasal dari pembiayaan. Pembiayaan dibagi menjadi 3 berdasarkan sistemnya yaitu jual beli, bagi-hasil, dan sewa. Pembiayaan dengan sistem bagi hasil menjadi ciri pembeda antara bank syariah dengan bank konvensional. Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan menganalisa pengaruh pembiayaan *mudharabah* dan *musyarakah* terhadap nilai perusahaan dengan profitabilitas sebagai variabel intervening pada bank umum syariah yang terdaftar di Otoritas Jasa keuangan (OJK) tahun 2019-2022.

Penelitian menggunakan pendekatan kuantitatif dengan menggunakan data sekunder berupa laporan keuangan. Teknik pengumpulan data menggunakan metode dokumentasi. Jumlah populasi 14 dengan sampel data sebanyak 32. Analisis data menggunakan analisis jalur dengan menggunakan bantuan software eviews versi 9.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh bahwa pembiayaan *mudharabah* tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas dengan nilai prob.0,6292>0,05, Pembiayaan *musyarakah* tidak berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas dengan nilai prob.0,5707>0,05. Pembiayaan *mudharabah* berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dengan nilai 0,000<0,05, *musyarakah* berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dengan nilai 0,000<0,05. Profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan dengan nilai 0,0001<0,05. Berdasarkan uji sobel Profitabilitas tidak mampu mediasi pengaruh pembiayaan *mudharabah* terhadap nilai perusahaan dengan nilai 0,485<1,958. Profitabilitas tidak mampu mediasi pengaruh pembiayaan *musyarakah* terhadap nilai perusahaan dengan nilai 0,567<1,958. Hal ini dikarenakan bank syariah memiliki kecenderungan terhadap pembiayaan *murabahah*.

## ABSTRACT

Aliva Riwana, 2024, The Effect of *Mudharabah* Financing and *Musyarakah* Financing on Company Value with Profitability as an Intervening Variable in Sharia Commercial Banks Registered with the OJK in 2019-2022, Thesis, Sharia Economics (ES) Study Program, IAIN Madura Postgraduate Masters (S2) Program , Supervisor: Prof. Dr. H. Zainal Abidin, M.E.I, and Dr. Sri Handayani, M.M.

Keywords: financing, *mudharabah*, *musyarakah*, profitability, company value.

One of the functions of sharia banking is as intermediation, therefore the main source of banking profits comes from financing. Financing is divided into 3 based on the system, namely buying and selling, profit sharing and rental. Financing with a profit sharing system is a distinguishing feature between Islamic banks and conventional banks. This research aims to test and analyze the effect of *mudharabah* and *musyarakah* financing on company value with profitability as an intervening variable in Islamic commercial banks registered with the Financial Services Authority (OJK) in 2019-2022.

The research uses a quantitative approach using secondary data in the form of financial reports. The data collection technique uses the documentation method. The total population was 14 with a data sample of 32. Data analysis used path analysis with the help of eviews version 9 software.

Based on the research results, it was found that *mudharabah* financing had no significant effect on profitability with a prob value of  $0.6292 > 0.05$ , *musyarakah* financing had no significant effect on profitability with a prob value of  $0.5707 > 0.05$ . *Mudharabah* financing has a significant effect on company value with a value of  $0.000 < 0.05$ , *musyarakah* has a significant effect on company value with a value of  $0.000 < 0.05$ . Profitability has a significant effect on company value with a value of  $0.0001 < 0.05$ . Based on the Sobel test, profitability is unable to mediate the effect of *mudharabah* financing on company value with a value of  $0.485 < 1.958$ . Profitability is unable to mediate the effect of *musyarakah* financing on company value with a value of  $0.567 < 1.958$ . This is because Islamic banks have a tendency towards *murabahah* financing

## ملخص البحث

ألفا ريوانا، 2024، تأثير تمويل المضاربة وتمويل المشاركة على قيمة الشركة مع الربحية كمتغير متدخل في البنوك التجارية الشرعية المسجلة لدى OJK في 2019-2022، الأطروحة، برنامج دراسة اقتصاديات الشريعة (ES)، ماجستير الدراسات العليا في S2 (IAIN Madura) البرنامج المشرف : أ.د. دكتور. زينل عابدين، M.E.I، و د. سري هاندياني، م.م.  
الكلمات المفتاحية: التمويل، المضاربة، المشاركة، الربحية، قيمة الشركة.

إحدى وظائف الخدمات المصرفية الشرعية هي الوساطة، وبالتالي فإن المصدر الرئيسي للأرباح المصرفية يأتي من التمويل. وينقسم التمويل إلى 3 أقسام حسب النظام، وهي البيع والشراء، وتقاسم الأرباح، والإيجار. يعد التمويل بنظام تقاسم الأرباح سمة مميزة بين البنوك الإسلامية والبنوك التقليدية. يهدف هذا البحث إلى اختبار وتحليل تأثير تمويل المضاربة والمشاركة على قيمة الشركة مع الربحية كمتغير تدخلي في البنوك التجارية الإسلامية المسجلة لدى هيئة الخدمات المالية (OJK) في 2019-2022.

يستخدم البحث المنهج الكمي باستخدام البيانات الثانوية في شكل تقارير مالية. تستخدم تقنية جمع البيانات طريقة التوثيق. كان إجمالي عدد السكان 14 شخصًا مع عينة بيانات مكونة من 32 شخصًا. استخدم تحليل البيانات تحليل المسار بمساعدة برنامج eviews الإصدار 9.

بناءً على نتائج البحث، وجد أن تمويل المشاركة لم يكن له تأثير كبير على الربحية بقيمة محتملة  $0.6292 <$   $0.05$ ، ولم يكن لتمويل المشاركة تأثير كبير على الربحية بقيمة محتملة  $0.5707 <$   $0.05$ . إن تمويل المضاربة له تأثير كبير على قيمة الشركة بقيمة  $0.05 >$   $0.000$ ، وللمشاركة تأثير كبير على قيمة الشركة بقيمة  $0.05 >$   $0.0001$ . بناءً على اختبار سوبل، فإن الربحية غير قادرة على التوسط في تأثير تمويل المضاربة على قيمة الشركة بقيمة  $1.958 >$   $0.485$ . الربحية غير قادرة على التوسط في تأثير تمويل المشاركة على قيمة الشركة بقيمة  $1.958 >$   $0.567$ . وذلك لأن البنوك الإسلامية لديها ميل نحو تمويل المراجعة.

